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Tagesordnung

• Vorstellungsrunde 

• Bericht der SprecherIn
1. Durchgeführte Veranstaltungen

2. Newsletter

3. AK-Webseite

4. Entwicklung der Mitgliederzahl im AK Umwelt

• Ausblick auf 2022/23



Frühjahrstagung zum Thema  „Evaluation von Sustainable
Development Goals“
• Am 10.5.2022, virtuell, 37 Teilnehmende
• Es gab drei Impulsvorträge:

o Allgemeiner Überblick zu Monitoring & Evaluation von SDGs mit internationalen 
Beispielen (Dirk Hoffmann, DEval)

o SDGs in Deutschland: warum spielt Evaluation bei einem der Vorreiter nachhaltiger 
Entwicklung keine Rolle? (Prof. Dr. Wolfang Meyer, Universität des Saarlandes)

o SDG-Monitoring – Wie die Auswahl von Indikatoren den wahrgenommenen 
Umsetzungsstand der SDGs beeinflusst (Eileen Roth, Forum Umwelt und 
Entwicklung)

• Arbeit in zwei Gruppen
• Ergebnisdokumentation auf der AK-Seite. Artikel in der nächsten Zeitschrift 

für Evaluation. 
• Weitere Arbeiten zum Thema stehen an: → Ad-hoc-Gruppe und ggf. 

weitere Fachkonferenzen

Bericht aus dem AK



Austauschforum zur Projektevaluation im Bundesprogramm 
Biologische Vielfalt

• Seit Juni 2021

• Serientermin, alle 2 Monate eine Stunde

• Durchgeführt vom DLR-Projektträger, virtuell über Webex

• Richtet sich vor allem an Projekte im Bundesprogramm, aber auch an 
weitere Interessierte aus dem Umweltbereich

• Zweck: Vernetzung, Klärung von Fragen, Fachaustausch

• Anmeldungen gerne an christelle.nowack@dlr.de

Bericht aus dem AK

mailto:christelle.nowack@dlr.de


Bericht aus dem AK: Newsletter / Infomail

Infomail als zusätzliches Format für kurzfristige und/oder 
punktuelle Kommunikation. 



Bericht aus dem AK: AK Website

https://www.degeval.org/arbeitskreise/umwelt/

AK Website ist mittlerweile auf einem aktuellen Stand

Neuigkeiten und Projektergebnisse werden regelmäßig 
veröffentlicht 

Möglicher neuer Inhaltsbereich „Evaluation von 
Nachhaltigkeit“: Informationen und Material aus der 
Frühjahrstagung und der Arbeit der Ad-hoc-Gruppe



Entwicklung der Mitgliederzahlen



Bericht aus dem AK: 

• Neue Mailingliste zur Vernetzung und zum Fachaustausch innerhalb 
des AK Umwelt (Wunsch der AK-Mitglieder bei unserer letzten AK-
Sitzung)

• Mailingliste ist im Deutschen Forschungsnetzwerk eingerichtet. Sie 
kann abonniert werden und dient auch der selbständigen Vernetzung 
und des Austausch untereinander.

• Die Liste ist hier zu erreichen:
umweltevaluationen - DeGEval AK Umwelt - info (dfn.de)

https://www.listserv.dfn.de/sympa/info/umweltevaluationen


Ausblick: AK-Aktivitäten 2022/23

• Session auf der DeGEval-Jahrestagung 2022:
oC1: „Geld – Macht - Klimaschutz“

• Frühjahrstagung 2023 (vorläufige Idee): Ökonomisierung von 
Klimaschutz- und Naturschutz – Inwertsetzung von Biodiversität

• Video-Kurzkonferenzen: 
oWeitere Kurz-Konferenzen werden nach Bedarf durchgeführt

oWir freuen uns über die Einbringung von Themen



Ausblick: Ad-hoc-Gruppe Evaluation von Nachhaltigkeit

• Nachhaltigkeit ist einerseits ein durch internationale Verträge und 
komplexes Ziel- und Indikatorensystem breit etabliertes Feld. Andererseits 
gibt es in Bezug auf die Evaluation noch kaum Rahmenbedingungen. Die 
DeGEval sollte hier eine klare Position der guten fachlichen Praxis 
einnehmen. Dafür wird eine Ad-hoc-Gruppe gegründet.

• Ziele: 
oWissensaustausch und Erarbeitung von Handlungsmöglichkeiten
o Erarbeitung eines „Leitfadens Evaluation von Nachhaltigkeit in Themenfeldern 

der DeGEval – Gesellschaft für Evaluation e.V.“

• Starttreffen ist heute in der Pause um 13.30 Uhr in Raum S3

• Beteiligung ist herzlich willkommen

• Wir halten den AK über Mail und Homepage auf dem Laufenden



Ausblick: Mittelfristiges Ziel Handreichung

• Basis: Material aus den gemeinsamen Diskussionen von 
Frühjahrtagungen, Fachaustauschen und Sessions bei Jahrestagung 
soll in die Praxis kommen

• Ideen: Leitfaden, Best-Practice, Schnittmengen aus verschiedenen 
Umweltthemen

• Work in Progress: Form und Inhalt noch nicht fixiert

• Beteiligung ist herzlich willkommen



Offene Diskussion zum Stand des AKs

• Gibt es eine Diskrepanz zwischen: Was soll der AK? Was will der AK? 
Was macht der AK?

• Wie machen wir die Vernetzung? 
o Interne Vernetzung

oVernetzung mit Citizen Science

oVernetzung zwischen den AKs

• Weitere Diskussionspunkte?


